

## Editorial

# Definiciones para la segunda etapa del Gobierno

La tercera cuenta pública del Presidente Gabriel Boric concentró gran atención pública durante los días previos, considerando que había una serie de especulaciones respecto de los temas y anuncios que podrían ser dados a conocer durante su mensaje al Congreso Nacional. A diferencia de los dos años anteriores, las circunstancias que rodean el discurso presidencial están marcadas por la actividad electoral, ya que en octubre próximo se realizarán las votaciones para la elección de cargos claves para las comunidades, como son alcaldías y concejalías a nivel comunal, y gobernadores regionales y consejeros regionales en cada una de las regiones.

Además, un factor clave es que se trata de su penúltima cuenta pública, lo que da pie a la percepción que el Gobierno entra en una etapa marcada por la necesidad de concretar proyectos e iniciativas que den cuenta de su paso por el Ejecutivo y que demuestren la intención de dejar una huella diferenciadora respecto de las anteriores administraciones.

En este sentido, el Presidente Boric dejó en claro en la primera parte de su discurso que los objetivos de la segunda parte de su gobierno se podían concentrar en seis grandes líneas, que dejó estipuladas bajo lo que denominó los propósitos de su gestión. Dentro de ellos se incluyó garantizar el derecho de las familias chilenas a la seguridad; crecer más y mejor, con equidad y cohesión social; avanzar hacia una sociedad de cuidados compartidos; gestar el Chile que viene desde la educación, la cultura y el deporte; alcanzar un desarrollo justo, resiliente y sostenible, y proteger y ampliar los derechos humanos y la democracia. En cada uno de ellos, el Mandatario detalló acciones realizadas y proyectos concretados, además de definir algunas de las medidas o nuevas iniciativas que se pondrían en marcha.

En el caso de la seguridad, el Jefe de Estado se refirió a la situación de la Macrozona Sur asegurando que "nos correspondió también encarar la violencia que venía en aumento en el período anterior, que afecta a nuestros compatriotas del sur de Chile por obra de pequeños grupos que se escudan en la causa del pueblo mapuche para sembrar el terror y asociarse con el robo de madera y el narcotráfico. Al país le consta que no nos ha temblado la mano". Agregó estadísticas relevantes, detallando que por el trabajo conjunto de Carabineros, PDI, las Fuerzas Armadas y la Fiscalía se ha logrado disminuir en un 37% los hechos de violencia en la zona en los dos años del Gobierno respecto a los dos años anteriores. Se trata de una si-

tuación que afecta específicamente a la Región, aunque el Presidente no se refirió a la nueva prórroga del estado de excepción en la Región de La Araucanía y las provincias de Biobío y Arauco, que fue recientemente aprobada y es aplicada desde hace dos años.

Respecto de menciones específicas a la Región del Biobío, Gabriel Boric destacó como una buena noticia en materia laboral que se reversionó el anuncio de cierre de la Siderúrgica Huachipato. "Les digo fuerte y claro a los sindicatos de Huachipato y al país entero: el acero tiene futuro en Chile, avanzaremos en acero verde, y lo vamos a construir juntos", sostuvo, reiterando el objetivo de seguir avanzando en estas materias.

Si bien hubo otras menciones a la zona, es importante precisar que se trató de iniciativas ya concretadas y que habían sido anunciadas el año pasado, como es la recuperación del casco histórico penquista y la regulación del transporte público del Gran Concepción, así

como también el inicio de los estudios de prefactibilidad para la conexión ferroviaria entre Chillan y Concepción. En el caso de Lota, que desde hace varios años está a la espera de la conexión del servicio de Biotrén, el anuncio llegó por la puesta en marcha de buses eléctricos a partir del próximo año, al igual que en otras seis comunas del país, y la compra de nuevos trenes para el servicio ferroviario urbano ya existente.

Es importante considerar que la falta de anuncios específicos para la Re-

gión no necesariamente es un indicador de ausencia de temas relevantes que serán impulsados o discutidos por la actual administración y que afectan directamente a la zona. La ley de Pesca o la ley de Rentas Regionales son parte de algunas de las iniciativas que, sin duda, serán objeto de debate en los próximos meses a nivel local, más allá de los proyectos que se anunciaron en otras materias y que generarán un impacto en la discusión de la sociedad en su conjunto.

Es en este último punto donde radica el principal desafío de los anuncios presidenciales, ya que gran parte de los objetivos trazados requieren aprobación del Congreso, acción que por lo demás es propia de una democracia que funciona y que permite el debate antes de llegar a tomar decisiones definitivas. Por ahora, la Región del Biobío queda a la espera la gestión que las autoridades y representantes locales puedan realizar, con el fin de poner dentro de las prioridades algunas de las urgencias que no fueron abordadas en el discurso presidencial, pero pueden ser propuestas desde la zona.

**Es importante considerar que la falta de anuncios específicos para la Región no necesariamente es un indicador de ausencia de temas relevantes que serán impulsados o discutidos por la actual administración y que afectan directamente a la zona.**